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本报讯 市委书记李强昨天下

午在调研传统优秀老建筑保护工作
时指出，保护好历史建筑、历史风

貌，就是保存了城市的历史文脉和
历史价值。要深入贯彻落实习近平

总书记考察上海重要讲话精神，认

真践行人民城市重要理念，像对待
“老人”一样尊重和善待城市中的

老建筑，以科学态度、绣花功夫做
好保护利用的大文章，在保护中更

新、在更新中更好保护，做到处处见
历史、处处显文化，更好塑造城市软

实力的神韵魅力，更好彰显高质量

发展、高品质生活、高效能治理的生
动图景。

位于虹口区四川北路街道的今
潮 8弄由典型的新式石库门里弄住

宅组成，其中数十栋老建筑始建于
百年前。近年来遵循原址修复、修旧

如旧原则，在注重保护历史建筑基

础上，进一步引入文化文艺元素活
化利用。李强现场察看项目规划建

设和城市更新进展，走进建于 1907

年的“颍川寄庐”，详细了解老建筑

保护和活化利用情况。市领导对老
建筑的修缮细节看得十分细致，询

问相关修复工艺和材料材质。李强

说，老建筑、老街区是城市记忆的物
质留存，是人民群众的乡愁见证，是

城市内涵、品质、特色的重要标志，
具有不可再生的宝贵价值。要进一

步增强历史建筑、历史街区保护工
作的紧迫感和责任感，既要坚持价

值导向、应保尽保，也要坚持合理利
用、传承发展，在尊重建筑、街区整

体格局和风貌的基础上进行创新性
的更新改造、持续利用，在以用促保

中推动历史文化和现代生活融为一

体，让历史文化遗产在有效利用中

成为城市的特色标识。要在城市更
新中更好演绎上海石库门里弄的过

去、现在和未来，更好诠释“建筑可
阅读、街区可漫步、城市有温度”。

正在建设中的世界技能博物馆
位于杨浦滨江，选址工业老厂房永

安栈房，与杨浦滨江休闲旅游观光

带、杨浦大桥一起，形成具有国际水
准的滨水城市景观。博物馆计划明

年建成，将应用最新技术，创新展陈
方式，全方位展示世界技能事业发

展历史和未来。李强在建设现场听
取永安栈房历史概况和博物馆修缮

建设、展陈方案汇报，叮嘱负责同志
要对标最高标准、最好水平，精益求

精规划建设，以工业遗产活化利用
的理念让历史建筑实现永续传承，

更好把上海的工业历史记忆融入展

馆建设展陈之中，讲好中国和上海

技能事业发展的故事，打造人人能
参与、人人能体验的惊艳之作，努力

体现国际水准、展现中国风范、彰显
上海特色。要在常态化疫情防控下

扎实推进各项筹办工作，全力以赴
为世界奉献一届富有新意、影响广

泛的世界技能大赛。

始建于 1911年的杨树浦发电
厂是世界上最早的发电厂之一，有

着“中国电力工业摇篮”美誉。按照
国家统一部署和节能减排政策要

求，杨树浦发电厂于 2010年底关停
后开启转型发展之路，将充分利用

现有工业遗存以及杨浦滨江地域优

势，采用老建筑保护与新建、改建相
结合方式，打造集工业文化、红色文

化、海派文化于一体的地标性新名
片。李强一路沿着杨浦滨江来到杨

树浦发电厂，察看 1924年建成的发

电厂电气控制室，走进陈列室听取
发电厂历史以及后续开发利用规划

情况汇报。李强指出，杨浦滨江汇聚
了杨树浦发电厂等一批重要工业遗

存，承载着上海这座城市尤为珍贵
的历史记忆。要高水平规划、高质量

保护、高品质利用，每一处建筑都要

很好研究、很好设计，打好活化利
用、功能提升、环境营造的组合拳，

多层次、全方位、持续性挖掘其历史
故事、文化价值、精神内涵，推动历

史建筑保护与历史文脉延续、城市
功能提升更加相得益彰，真正使百

年工业遗存焕发新的活力，打造城
市更新和滨江工业遗存保护利用的

标杆。
市领导诸葛宇杰、彭沉雷、汤志

平参加相关调研。

李强：在保护中更新、在更新中更好保护，做到处处见历史、处处显文化

像对待“老人”一样尊重善待老建筑
调研传统优秀老建筑保护工作，要求以科学态度绣花功夫做好保护利用大文章

    本报讯 市委副书记、市长龚正

昨天主持召开市政府常务会议，强
调按照市委部署，加快张江综合性

国家科学中心建设，促进集成电路
产业和软件产业高质量发展，加快

推进养老服务设施建设。
会议指出，张江综合性国家科

学中心作为上海科创中心建设的主

阵地、主战场，要着力在提升集中
度、显示度等方面寻求突破，抓任务

攻关，抓成果涌现。要服务国家重大
战略，勇当科技创新主力军，把国家

实验室、大科学装置和各类资源要素
建设好、服务好、使用好，集中精锐力

量，在关键核心技术上早日突破。要

聚焦重大项目牵引，构建科学发现新
高地，加快推进重大科技基础设施建

设，并预先储备、主动发起一批重大
科研项目。要立足改革系统集成，塑

造体制机制新优势，在张江科学城和
临港新片区积极探索，充分放权赋

能，加快集聚培养人才，为科学家创

造更加友好、舒适的创新环境。
会议原则同意《关于新时期促

进上海市集成电路产业和软件产业
高质量发展的若干政策》并指出，这

次出台政策，再次向全国、全球的企
业和人才传递出上海持续发展集成

电路和软件产业的恒心、大力延揽高

端人才的决心、全力提升产业自主创
新能力的雄心。要精准施策，聚焦企

业最急需、人才最期盼、政策覆盖还
不到位的短板弱项，推动资源聚集。

要简化行政审批环节、优化办事流
程，让企业和人才能便捷享受到支持

政策的优惠和实惠。要加强宣传推

介，向海内外企业和人才开展针对性
介绍，积极为本地企业和人才答疑解

惑，营造产业发展的良好环境。
会议原则同意《关于推进上海

市“十四五”期间养老服务设施建设
的实施意见》并指出，上海是全国最

早进入老龄化社会的城市，养老服

务设施要增量，进一步优化布局、完
善网络，把握“五个新城”建设等契

机，统筹规划好全市养老床位建设，
继续织密农村地区养老服务网络。

要增能，进一步补齐短板、提升能
力，聚焦医养结合、服务质量，落实

各区主体责任，各部门和国企共同

支持，同时谋划好养老基地布局，积
极引入第三方组织，打造总量足、素

质高的护理员队伍。要增效，进一步
加强监管、提升效能，更多运用信息

化、数字化管理手段，主动将监管评
价结果向社会公布。

    本报讯 昨天下午，

本市召开全市法治宣传
教育工作会议暨第 33届

宪法宣传周启动仪式。市
委常委、宣传部部长，市

委依法治市委守法普法
协调小组组长周慧琳出

席会议并讲话。

会议指出，过去五
年，本市贯彻落实党中央

决策部署，“七五”普法工
作落实有力、成效显著、

特色鲜明。开展好新形势
下的法治宣传教育，要提

高政治站位，坚持党的领
导，坚持以人民为中心，

坚持中国特色社会主义
法治道路，坚持以习近平

法治思想统领新时代法
治宣传教育工作；要认真

对标对表，突出普法重
点，强化文化引领，坚持

守正创新，狠抓“八五”普
法工作任务落实；要形成
工作合力，加强组织领导、统筹协

调、综合保障，不断推动普法工作
上台阶上水平，为新时代法治上

海建设作出新的更大贡献。
会议传达了第九次全国法治

宣传工作会议精神，听取了本市

“七五”普法工作情况报告，表彰
了本市“七五”普法先进集体和个

人，并对“八五”普法工作作了安排
和部署。市委依法治市委员会守法

普法协调小组成员，各区各部门守
法普法工作负责同志及本市“七

五”普法先进代表等参加会议。

加快张江综合性国家科学中心建设
龚正主持市政府常务会议，还研究集成电路和软件产业发展、养老服务设施建设
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    上海昨天发布寒潮

蓝色预警。一夜寒风过
后，金灿灿的落叶仿佛给

马路披上了“金甲”，路人
也都全副武装，穿上了冬

衣，抵御寒潮。图为满地
都是银杏叶的四平路上，

穿着冬衣的路人在寒风

中匆匆而行

杨建正 摄影报道

一夜寒风
满城金色

    据媒体报道， 网红经济正当

道，但一些因“网红”而成名的画廊
和展览场所，如今明令禁止网红现

场拍摄，甚至有展览场所要求网红
删除在该场所拍摄的照片。在一些

从业者看来，空间陈列设计、光线
布置都是劳动成果，却被一些网红

免费用来宣传自己或代言产品：

“网红拍照也应该注重空间陈设的
‘版权’。 ”

从报道中看，严格来说，一些

展览场所并非禁止网红拍摄，而是
对商业拍摄说“不”。只是在具体执

行上，不同场所的“尺度”可能不
同。 有的是拒绝明显的商业拍摄，

有的则是禁止所有的人物拍摄。虽
然不能一概而论，但确实有不少网

红是带着商业目的前去“打卡”，比

如通过晒穿搭推广服装品牌。展览
场所不愿自己的精心布置变成他

人赚钱的背景，无可厚非。

禁止或限制商业拍摄，也受到

普通参观者欢迎。占住展品最佳拍

摄位置长时间拍摄的“霸照”行为
一直以来都受到诟病，而且商业拍

摄也会影响到观展氛围： 试想，一
边是仔细欣赏展品和布置的人们，

一边是拖着行李箱、不停换衣服拍
照的网红， 后者怎么看都格格不

入。 延伸出去说，网红拍摄影响参

观秩序的例子， 不只限于展览场

所。 近日，有网友爆料杭州塘栖古
镇景区内，某网红团队在广济桥上

拍摄视频时， 拦截其他过桥游客。

景区工作人员回应， 该行为总时长

约十分钟，景区没有收到提前申请。

网红在展馆拍摄，应有规矩。首

先，展览场所应设置明确的规则，并
根据现实情况适时更新。 就算不完

全禁止商业拍摄， 也应采取有效措

施， 杜绝干扰普通参观者的拍摄行

为， 或是为商业拍摄设置另外的时
间。为了促使展览“出圈”、吸引更多

参观者，对于网红打卡，有的展览场
所持开放或鼓励态度， 但不可遗忘

“初心”， 忘记主要服务对象是抱着
参观目的而来的人们。其次，进了展

馆就要遵守相应规则， 尊重其他参

观者，对自己的行为有所约束。

此外，无论是不是网红，是不

是抱有商业目的，如果到了展览场
所，只为求“出片”，只把展览当背

景，而不是好好欣赏的对象，那实
在可惜，也是一种浪费。

“网红”在展馆拍摄应有规矩 纪 玉


